《知》意欲的に学び、課題に粘り強く取り組む児童 《徳》社会のルール・学校のきまりを守り、

礼儀正しく思いやりのある児童

《体》心身ともに健康で、命を大切にする児童

# せんだん

珠洲市立上戸小学校 学校だより 第663号 令和2年6月26日

「5S(ゴー・エス)」という言葉があります。耳にされたことのある方も多いのではないでしょうか。これは、「整理(Seiri)」「整頓(Seiton)」「清掃(Seisou)」「清潔(Seiketsu)」「躾(Sitsuke)」という5つの言葉をローマ字表記した時の5つの頭文字を合わせた言葉です。この言葉の解釈は、幾つかありますが、私は、概ね次のような意味と捉えています。

「整理」:不要なものを捨てる。 「整頓」:必要なものを取り出しやすくする。

「清掃」: きれいに掃除する。 「清潔」: きれいな状態を維持する。

「躾」 : きめられたルールをしっかり守るようにする。

この5Sを実践し、大きく業績を伸ばした会社のお話を伺う機会がありました。社長が5Sをやろうと 提案した時、社員達は半信半疑だったそうですが、やがて大きな成果が表れ、全員が納得したそうです。

「いい仕事は、いい環境(「人」も含めて)から生まれる。」

お話をしてくださった社長は、最後にそう力説されておられました。話を伺って私も早速やってみました。しかし、すぐに気付きました。これは一見簡単に見えながら実はとても難しいことなのだと。5Sは考えてみれば当たり前のことです。当たり前のことをきちんとやることの難しさ、素晴らしさをこの「5S」という言葉は表しているのだと思います。上戸っ子には、この5Sを自分でしっかり行える子供達になってほしいと思います。

学校再開から1ヶ月が経ちました。学校では、新しい生活様式のもと、新しい日常が動いています。すこやか教室も6月より始まりました。子供達は、これまでとは少し違ったルールの中で、新たな工夫を求められながら頑張っています。

保護者の皆様方、地域の皆様方、今後とも子供達のすこやかな成長のために、ご協力の程、何卒宜しくお願いいたします。

令和2年6月26日 珠洲市立上戸小学校長 道端 専次

#### 6月19日(金)授業参観

1年生にとっては、初めての授業 参観。わくわく。どきどき。緊張しなが らも一所懸命に頑張っていました。

本校では、学習の向上を図るために、学習ルール(7点)の達成を目指しています。

- ①授業の準備を整える。
- ②ベル着。
- ③話を最後まで聞く。
- ④相手に伝えようと話す。
- ⑤手をまっすく挙げる。
- ⑥学習用具や宿題を忘れない。
- (7)時間いっぱい取り組む

①の学習に向かう姿勢(準備)として家で鉛筆を5本しっかり削ってくるように指導しています。家庭でもご協力をお願い致します。









# いろいろな活動が再開されました!!











自転車教室

トランポリン教室

太鼓教室

読み聞かせ 佐伯先生

#### 北国こども俳壇(☆秀作 ☆佳作)

じてんしゃで はざくらの とんでゆく 3年 、 かけおりる 1年 三 三上 初鳥 凪音 逢 海

そめている 5年 着れないよ 本 来年たぶん 泉 野 宙 雄大

 $\stackrel{\wedge}{\sim}$ ちゅうりっぷ ちゅうとゆらゆらゆれ 泉寄 陽 希 \* 蠏 喜代子先生にご指導していただいています。

 $\stackrel{\wedge}{\sim}$  $\stackrel{\wedge}{\sim}$ うら ねらう鳥 ならう鳥 ない魚がは たのしいな たけのこさがし 初鳥 陽 凪

 $\stackrel{\wedge}{\boxtimes}$ 八庭 重 で 5年 儀谷 凱翔里桜 かれんに咲くよ 儀谷 凱

## ベルマークを集めています。

今年度もPTA活動として、ベルマークを集めています。 夏休みと12月に回収袋をお子さんに持たせます。また、上 戸公民館前、市内スーパーに設置してありますので、そちら の方へ持って行かれても結構ですし、その都度学校の児童ボ ックスに入れていただいても構いません。 ご協力お願い致します。

#### ご厚志 有り難うございます

- ・大丸様から「だいまるすこやかク ラブ」として、4500円頂きました。
- ・中塚さん、佐伯先生からお花をいた だきました。



## 保護者の方から

みんな一緒に勉強できること。安全な場所で思いっきり遊 べること。栄養満点でおいしい給食を食べれること。地域の みなさんに、見守られ、安心して登校できること。

当たり前の毎日に感謝する気持ちを思い出させてくれた、 そんな休校期間でした。子供たちの元気な姿が見れるよう、 引き続き感染予防に努めたいと思います。

学年委員(3年)谷内由紀子

#### 7月 行事予定

	8日(水)	県民一斉防災訓練
		シェイクアウトいしかわ
		委員会
	10日(金)	PTA安全指導
		ウエーブプール(1~4年)
Ì	13日(月)	ウエーブプール(5・6年)
	15日(水)	読み聞かせ 安全点検
		クラブ
1	20日(金)	PTA安全指導
		ウエーブプール(5・6年)
	22日(水)	ウエーブプール(1~4年)
	23日(木)	海の日
	23日(木) 24日(金)	海の日 スポーツの日

#### 1.2年

## 「がんばったこと」

きょう、さんすうをがんばりました。わけ は、たしざんのもんだいができたからです。 (1年 加須谷 依里)

きょう、がっかつのじかんがたのしかった です。わけは、せんせいや2ねんせいに、さ いんをもらったからです。

(1年 福田 彩蓮)

きょう、さんすうをがんばりました。わけは、 むずかしいもんだいをかんがえたからです。 (2年 家根 大翔)

きょう、せいかつがたのしかったです。わけ は、ミニトマトのかんさつをして、赤ちゃんの ミニトマトができていたからです。

(2年 徳力 海来)

きょう、せいかつがたのしかったです。わ けは、あさがおのかんさつをしたからです。 (1年 三上 逢海)

きょう、おんがくがたのしかったです。 わけは、みんなで、ろんどんばしやじゃん けんぽんができたからです。

(1年 谷内口 優月)

きょう、たいいくをがんばりました。わけ は、かけっこでまけてくやしかったけど、こん どはかちたいからです。(2年 泉嵜 陽希)

### くちばしクイズ(6月18日)

1年生が国語の学習で学んだことをクイ ズにして2年生に発表しました。くちばし にはいろいろな形があること、またそれぞ れに役目があることを学びました。



3.4年

## 「俳句をつくったよ」

11 ちごは 最高だ さがしてる メの子 ね 今年 3 赤くてあまい は 油 初 るか 谷 鳥 友希 凪 音

顔 さいていた が すなにまじ

3

谷内

あじさ かたつ VI に 0 家 根 0 L 蒼汰

ŧ

ょ

ころもが 半そでだ え 夏には やつ ぱ

泉

奈

空見上げ ほたるたち  $\mathcal{C}_{\kappa}$ かぴ か光る

年

谷

# 生き物観察会(6月9日)

3・4年生が生き物観察会に 行きました。上戸町の清水方面 の田んぼや川にどんな生き物が いるのかを調べました。観察会 を通して学んだ成果は、2学期 に発表する予定です。 お楽しみに。





## 「交通安全・防犯教室で学んだこと」

#### 交通安全・防犯教室(6月|1日)

珠洲警察署より交通課と生活安全課の署員の 方をお招きし、交通安全教室と防犯教室が行わ れました。



わたしが1番気をつけたいと思ったのは、自転車の乗り方と不審者の時の対応の仕方です。わけは、自転車の乗り方は自分や他の人までけがをしてしまうからです。自分、相手の命を守るためにこれから気をつけていきたいです。

5年 梶 凪沙

ぼくは、不審者の話を何回も聞いているけど少 し忘れていました。だけど、 お話を聞いたこと で相手がやさしい人に見えても車に乗らないと いっていたことを覚えました。

5年郡星哉

防犯教室であまり声を出せなかったからこれからはちゃんと出したいと思います。そして本当に起きた時、ちゃんと声を出したり防犯教室の時にならった「イカのおすし」を守ったりしたいです。 5年 鳩野 芽衣

わたしが1番気をつけようと思ったことは、 不審者にランドセルをつかまれた時の対応で す。その時はかたまらないでパッとやれるよう にしたいです。いつそうなるかが分からないの でいつも気をつけたいです。

5年 谷内口 心春

ぼくは、今日新しく分かったことがたくさん ありました。ランドセルをかついでいない時の 逃げ方で「かたを上げる、しゃがむ、走ってさ けぶ」というのを今までやったことがなかった ので中学生になる前にできたのがよかったと 思いました。 6年 天満 友裕 今日の交通安全教室で特に学んだことは「標識」のことです。なぜかというと、登下校中もそんなに標識を見ていなかったからです。守らないと命がなくなってしまうかもしれないと考えるとぞっとしました。だから、標識を確認しながら歩きたいです。 5年 泉嵜 光

防犯教室をして、つかまれたらわきを上げて しゃがんで走ることが分かりました。ランドセ ルの時は、ランドセルを外してにげることも分 かりました。命を守るのはやっぱり大切なんだ なと思いました。 5年 儀谷 凱翔

交通安全の話では正しい自転車の乗り方や標識、歩道のある時とない時のことなどを教えてくれました。わたしが1番大切だと思ったのは、自転車に乗る前に点検をすることです。かくにんすることがとても大切だなとあらためて思いました。 5年 西田 真優

ぼくは、いろいろなことを学びました。歩行者は右側を歩くことは知っていたけれど、その理由は人が歩いている時でも車が見えるようにするためだということを知らなかったので、学べてよかったです。 5年 平野 雄大

交通安全教室では、道路にはたくさん標識があるんだと知ったのでこれからはちゃんと道路標識を見て歩いたり自転車に乗ったりしたいと思いました。これから自分の命は自分で守っていきたいと思いました。 6年 谷 亜衣梨

ぼくは、自分で防犯への意識が低いんじゃないかと思いました。だから声を出す練習をしなくちゃなと思いました。また、交通安全でもこれからは道路標識などもよく見て事故が起こらないように安全に気をつけて毎日を過ごそうと思いました。 6年 初鳥 慶次